

Cigarrillos Progreso

Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

recepción al cuerpo diplomático, en el Winter Palace.

Casos de cólera.

San Petersburgo. La peste del cólera aumenta rápidamente. En la semana antepasada hubo un promedio de 40 casos diarios y la semana pasada 80.

El sábado ocurrieron 127 casos. El ministro Stoylin nombró una comisión para estudiar la causa del aumento de la peste, y del informe emitido por aquella resulta que había gran acumulación de suciedad en los conventillos y putrefacción de la carne y comestibles.

Con tal motivo se han clausurado varios mercados que carecían de higiénicos.

VENEZUELA

El manifiesto del General Castro.

Caracas. Se leyó en el congreso el manifiesto enviado por el General Castro, desde Santander. La concurrencia se movió de lo que decía.

INGLATERRA

Peligro del Shah.

Londres. El ministerio de relaciones exteriores ha recibido un telegrama de Teheran, en que se le comunica que la resistencia está casi concluida, y que la renuncia de las tropas del Shah es inminente. Será levantado el buque naufrago.

El cuerpo de salaramiento pudo conseguir meter cables bajo la quilla del buque que se fue a pique, el que será levantado a la superficie brevemente.

TURQUIA

Mejora la situación.

Teheran. La situación se encuentra algo mejorada, y ha cesado el cañoneo. Liamhoff ordenó a los cosacos que suspendieran los fuegos.

Sin embargo, continúa peleando la infantería con los nacionalistas. Se teme la suerte que hayan podido correr cinco oficiales y ocho cabos rusos, que cayeron en poder de los nacionalistas.

La resistencia por parte de los nacionalistas se considera casi terminada. A última hora se dió con una casa inglesa, en que se hallaban tropas rusas esperando órdenes en Kasan.

Se teme que ocurran desórdenes en Shiraz. Los marineros ingleses protegen las vidas e intereses de los extranjeros.

INGLATERRA

Lo que dice Grey.

Londres. Grey dijo en La Cámara de los Comunes, que continuaba las negociaciones en Teherán, y que los cosacos que estaban en las casas inglesas habían sufrido poco.

El Shah combatirá a los nacionalistas.

Londres. «The Times», dice que el Shah expuso a los Ministros de Rusia e Inglaterra en Teheran, que combatiría hasta que se rindiesen los nacionalistas y que, de ser necesario, se podría ir en persona a la cabeza de la tropa.

BRASIL

La viruela.

Valparaiso.—La peste de la viruela continúa azotando la población de Santiago.

ITALIA

Pruebas de un torpedo.

Spezia. Las pruebas que se hicieron de un nuevo sistema de torpedos fabricado en los astilleros de esta ciudad, dieron espléndidos resultados.

Si, como se espera, los nuevos experimentos que se hagan dan el mismo resultado, se originará una revolución en el actual sistema de torpedos de uso en la marina de guerra.



Manuel A. Mateus

Ofrece sus servicios profesionales como Contador, Perito, Comisionista y profesor de Aritmética y Contabilidad.

Intereses Generales

REPRODUCCION

Siendo muy reiteradas las excitaciones de que todos los puntos de la Republica se nos dirigen para que hagamos una segunda edición del folleto intitulado «El avance de los peruanos sobre la frontera del río Zarumilla», que tanta luz ha proyectado sobre aquella oscura trama urdida por el más execrable codicia; y no siendo hombres de grandes caudales los ecuatorianos que hemos arremetido al hombre a la patriótica empresa de desenmascarar esa traición, optamos por recurrir a la sección de Intereses Generales de este diario, pues así nos resulta más económica la segunda edición que nos piden nuestros compatriotas, y se consulta mejor también la notoriedad, dado el copioso tiraje de El Ecuatoriano.

Sea esta la ocasión de manifestar: 1º Que al verificar esta reproducción sólo nos guía el deseo de poner al alcance de nuestros conciudadanos, los fundamentos que han sustentado nuestra labor en el asunto litigioso que hemos esclarecido; y 2º Que vemos con poca satisfacción que el Supremo Gobierno ha comenzado a tomar medidas respecto de una materia que tanto impor-

ta a los intereses de la República. Atribuímos al gobierno las últimas disposiciones de que habla su correspondal de El Oro, porque creemos que el señor gobernador es incapaz de dictar por sí posesiones que tienden a deshacer su mala obra.

Esto demuestra que también en el Gabinete del señor Presidente Alfaro predominan los sentimientos patrióticos.

LOS EDITORES.

El avance de los peruanos SOBRE LA FRONTERA DEL RIO ZARUMILLA

ACTITUD

DE LA CANCELLERIA DE QUITO

«El Comercio» de Lima, en su edición del miércoles 18 de diciembre de 1907, dió a luz algunos documentos de los que se reclama una diplomática referente a la ocupación de la ribera derecha del río Zarumilla, que siendo el límite de hecho se reconoce actualmente como divisorio entre el Ecuador y el Perú, preñada, sin embargo, anexas, de hecho también, el segundo, a título de más fuerte y escudado por la tolerancia, para no calificar de otra manera, la inepticia con que son tratados por nuestra Cancillería los negocios más vitales de la nación, aquellos que se rozan más de cerca con su honor, como son los de su integridad y soberanía territoriales.

«El lunes publicamos un telegrama de Quito (dice «El Comercio» en el encabezamiento de su artículo), en que se anuncia que un periódico de esta ciudad, había declarado ser apócrifo el telegrama en que el gobernador ecuatoriano del Oro, actualmente en Lima, reconoce la jurisdicción del Perú sobre los terceros comprendidos entre el antiguo y el nuevo cauce del «Zarumilla», telegrama que sirvió de norma a la Cancillería del Ecuador para poner satisfactorio término al incidente diplomático que se produjo hace dos meses más o menos.»

Razón sobrada, muchísima razón tenía, pues, el periódico de Quito, que era otro que «El Comercio», a quien se refiere el homónimo de Lima, al conceptuar como apócrifo el telegrama en que el gobernador del Oro reconoce la jurisdicción del Perú sobre los terceros comprendidos entre el antiguo y el nuevo cauce del río Zarumilla; en primer lugar, porque este río no tiene ni ha tenido en tiempos de que haya memoria, más de un solo cauce, que es por lo que corría actualmente; y en segundo, porque no podía figurarse que hubiera ecuatoriano, y menos aun constituido en autoridad y representante de la autonomía nacional, que osara asegurar un hecho tan falso como contrario a la verdad de aquello que se evidencia por sí mismo; a saber: la coexistencia de dos cauces en el río Zarumilla, uno antiguo y otro nuevo.

Y sin embargo de las justas dudas y aprensiones del diario quiteño, éste diría que nos leces si les afirmáramos, como les afirmamos desde luego, sin hesitación alguna, que el telegrama del gobernador del Oro no sólo no es apócrifo, sino obra de la perdición y resultado previsto e inevitable del más cínico complot de los jurados y sempiternos enemigos de la Patria; de quienes, solapada y paulatinamente, pero con sistemática perseverancia, han venido arrojando nuestra bandera, ensabando la suya, desde el Amazonas hasta los declives de los Andes en el Oriente, y desde el Tumbes hasta el Zarumilla en el Occidente?

¿Qué dirían si les señaláramos a un equívoco, a un error de la provincia, encargado de velar por la integridad del territorio de su mando, conviniéndose con nuestros enemigos para hacerles entrega incondicional de ese mismo territorio? Resístese el decoro de republicanos, de miembros activos de una colectividad que se denomina República y que se rige por leyes emanadas de la voluntad nacional, a la suposición siquiera, y tan absurda como la evidencia de que haya, de que pueda haber un miembro de esa misma colectividad, capaz de consentir y hasta de coadyuvar a los planes de quienes manifiestamente nos oponen, atentan contra su existencia y ultrajan su soberanía.

Y con todo, el hecho, no por odioso, ha dejado de tener lugar: la traición existe; crimen de lesa Patria se ha perpetrado. ¿Cómo? ¿De qué manera?

He aquí los acontecimientos:

[Continúa.]



El P. Tomás Halfants

El telegrama que es a veces malhadado portador de tristes nuevas, y la prensa que suele llevar sobre sus raudas alas noticias enfermadoras del ánimo, acaban de anunciar el sensible fallecimiento de un anciano cuyo mérito y virtudes exceden cuanto pudiéramos decir en este brevisimo apunte necrológico, que el deber de la amistad y profundamente abatida, nos obliga a trazar con nerviosa mano y con el alma agobiada por la intensidad de un pesar inenarrable.

Y ¿quién ha muerto para que así se turbe nuestro espíritu y se paralicen nuestras facultades hasta el punto de que, seca la fuente de las lágrimas, no acertemos a medir la extensión de la desgracia que ha venido a herirnos como el rayo, ni podamos valorizar la magnitud del infortunio que nos visita? Un varón justo, diremos otra vez; un sacerdote, como hay pocos, en quien el Cielo se había complacido en derramar la infinita riqueza de sus dones, un sér superior que cruzó el pantano mundanal sin manchar su veste de blancura immaculada, una patriarca de la nueva ley, que sus virtudes y sabiduría la lengua aparece pobre de aplausos y se presentan mequetruinos los premios que discerniere la justicia humana.

No es pues, ésta una necrología y ni siquiera un rasguño biográfico que alumbre el sendero de quien se atreva a escribir más tarde un concepto elogio fúnebre en honra de una virtud de que era indigno el suelo; es apenas la mustia florcilla que nuestro afecto, en esta hora de suprema tribulación, llega a colocar, entre fúido y reverente, sobre el severo catafalco en que yacen inertes las cenizas del extinguido levita; y cumplimos esta dolorosa obligación, cual si tratáramos de verteer una lágrima, en aquel sepulcro próximo a cerrarse; una lágrima filial y modesta ofrenda de una gratitud que no fenecesca.

Las violentas sacudidas provenientes de la desaparición de personas a quienes tuvimos la costumbre de amar en medio de la augusta solemnidad de que está rodeada la virtud, nos imploten en caos de esos dolores mudos que se caracterizan por la falta de ayes que comprime el pecho y anula la garganta. Ay, del que mira con los ojos enjutos, echar la última patetala de tierra sobre los despojos del sér que amó férvidamente ¡Ay de aquellos llantos sin lágrimas visibles que desecan abrasadoras corrientes de lava en el fondo del alma solitaria!

Y cómo ha caído en las oscuridades del sepulcro un hombre q' era providencia de los menesterosos, médico de los enfermos incurables, factor eficazísimo del bien público, alma múltiple y creadora de las virtudes más nobles y desinteresadas. Excepciones de la tierra, que suponéis que El vestido talar nunca rebosa modestamente las virtudes peregrinas, trasladados a aquella región que completa ese idillio llamado provincia del Tungurahua, y al pie de la Atalaya tan bellamente descrita por el autor de *A la Costa*, hallaréis una comarca llena del perfume de esas virtudes q' rayaban en célicas; y por doquiera testimonios de la actividad de un santo misionero q' salía del santuario de su casa a construir puentes y mejorar caminos; que fabricaba edificios para escuelas, y mantenía siempre abierta la fecunda mano de la caridad para aliviar con sus generosos donativos, la miseria olvidada por los grandes y pudientes.

Y si después de escuchar el himno que la gratitud entona sobre la tumba de ese varón, no os explícitas su muerte como una verdadera calamidad social, de seguro el sentimiento de justicia se habrá atrofiado en vuestras almas.

La virtud esclarecida, sin mancha, es un privilegio tan singular como el R. P. Tomás Halfants la posea en grado tan heroico que no hemos podido resistir al deseo de dejar en estas líneas, páida constancia de él, y testimonio auténtico del dolor que nos despedaza el alma con motivo de su muerte.

Descanse en Paz el sacerdote justo.

“AMARGO ANGOSTURA SIEBERT CERVEZA PABST, COGNAC J. & F. MARTELL VINOS ESPAÑOLAS DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co.

MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO

ERNESTO STAGG.

UNICO AGENTE.

SE vende ó arrienda casa cómoda y ventilada en el cerro del Carmen.

GRAN Establecimiento Comercial de Serafin Rodríguez—Santa Ana—Manabí—Ecuador.

ALEJANDRO SAA G. comerciante. Riobamba—Ecuador, Dirección telefónica “Saag” Apartado Núm. 85

Carlos A. Camacho I. ABOGADO Estudio—Arzobispo Núm 209 [frente al Pazo Montalvo.] Teléfonos: Nacional Inglés. Núm 127 S.

VERDADERA GANGA

Sobres de hilo comestibles, azules, impresos al gusto del comprador

1.000 SOBRES \$1. 10

En realización 500.000 sobres, cuyos precios son \$ 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 10 el millar.

Librería Escolar, calle de Pichincha Nº 206, frente al Banco Comercial y Agrícola.—Teléfono Nacional Nº 1.174.

Aguiles Maruri.

GRAN COÑAC 10 AÑOS

DE **Pellisson Pere & Cia.**

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera Cº-Arcabó Cº- Joaquín Insua Nemiña, López, y Domingo y Martín Artieda.**

En Manta.—Francisco J. Cantos

En Babahoyo.—Castulo y Bermeo.

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres. **J. Puig Verdagner.**

LOS CURADOS POR EL ESPECIFICO CANDOC

DE CESAR A. PAJUELO L.

Certificados y recomendaciones

Insertamos a continuación uno de los testimonios que el diario recibe de la invención de esta medicina, accionando a 3.000 el número de felices:

Leed con atención lo que dice un distinguido hacendado de El Guabo.

En honor de la verdad, certifico que mecedó al específico CANDOC, del señor CESAR A. Pajuelo L., mi pión Rosal Rizada pudo sanar fácilmente, de una herida de machete, de considerable, que se inflirió en la mano izquierda, quedando así demostrada la eficacia del medicamento de su invención que usa el señor Pajuelo en la curación de heridas &.

Guabo, Julio, 10 de 1907.

(Firmado) LEANDRO SERRANO.

CONSTANTEMENTE POR MAYOR

Y MENOS SOBRES DE GUILDARA

La máquina de escribir Underwood

SIN RIVAL Escritura enteramente a la vista. Premiada, con las más altas recompensas en todas las exposiciones donde ha concurrido. Vencedora en el concurso de ligereza para el Campeonato del mundo, verificado en New York Octubre 17 de 1907. Su Record actual es de 27 palabras en un minuto. ERNESTO STAGG, agente exclusivo en el Ecuador.



JAQUECA, NEURALGIA y demás formas de DOLOR DE CABEZA

suellen ser indicaciones de pobreza de sangre ó debilidad nerviosa, y se combaten eficazmente con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, el tónico de probados méritos para la sangre y para los nervios. Toda forma de anemia ó debilidad, produce dolores de cabeza, y su curación debe procurarse por el método racional de enriquecer la sangre y fortificar los nervios, y no con calmantes que producen efectos por el momento á costa de mayor sufrimiento después.

Esto remedio tan sencillo, tan eficaz, se ha ganado la gratitud de miles de mujeres. He aquí un extracto de una de muchas cartas: "Dos años y meses sufrí horriblemente de Jaqueca. Semanalmente me veía obligada á guacilar cama por un día ó más. Cuantos remedios que tomaba me aliviaban solo pasajeramente. Por consejo de mi médico hice por fin la prueba con las Píldoras del Dr. Williams. A pesar de ya no tener fe en ningún remedio, tomé un frasco y como pareciera sentir algún alivio, tomé durante cuatro meses, con pequeños intervalos, hasta unos otros frascos. Debí manifestar que el efecto ha superado mis esperanzas. Basará decir que han transcurrido dos años y no he vuelto á sentir el más leve dolor de cabeza; las Píldoras Rosadas del Dr. Williams me curaron radicalmente." (Firmado: Rosa Molina, calle de Jujuy 229, Tucumán, Argentina).

PILDORAS ROSADAS DEL DR. WILLIAMS

En las Boticas. Da No. 13

Comisionados electorales

El Concejo nombró anoche comisionados electorales en las parroquias urbanas y rurales á las personas que se expresa en la lista adjunta.

Parroquia Carbo, principal, Juan F. Jalón; suplente, Climaco Cañarte.

Parroquia Rocafuerte, principal, Juan B. Monge; suplente, Alberto Martínez G.

Parroquia Bolívar, principal, Victoriano Reinoso; suplente, José Gil Romero.

Parroquia Olmedo, principal, Eugenio Baquerizo; suplente, Alberto Armijos.

Parroquia de Acahucho, principal, José Joaquín Icaza; suplente, Román Palacios.

Parroquia Victoria, principal, Isaac Gutiérrez R; suplente, José Benjamín Acosta.

Parroquia de Samborombón, principal, Manuel Bipalá; suplente, José M. Avilés M.

Parroquia de Pascales, principal, Leopoldo Alvarez; suplente, Juan Carranza.

Parroquia de Chongón, principal, Gregorio Zalazar; suplente, Manuel C. Ladino.

Parroquia de Posorja, principal, Francisco Quimi; suplente, Inocente González.

Parroquia del Morro, principal, Juan Ventura Solórzano; suplente, José Cruz Barrera.

Parroquia de Puna, principal, Jacinto Vélez; suplente, José M. Ramírez.

Parroquia de Bala, principal, José Balarezo F; suplente, José López Espinosa.

Parroquia de Naranjal, principal, Luis Antonio Chica; suplente, Javier Hérrera.

Parroquia de Jesús María, principal, Salvador Vanegas; suplente, Isidoro Jara.

Parroquia de Taura, principal, Alberto Gallardo; suplente, Juan Díaz.

Parroquia de Durán, principal, Rodolfo Granja; suplente, Zoilo Villafuerte.

El día

Social

Próximamente emprenderá viaje á París la señora Laura González de Louque.

También partirá muy en breve á España el señor Manuel Jancet, cónsul de esa nación y propietario de una librería en este puerto.

En la capital se halla enferma la señora Ana Paredes de Alfaro, esposa del señor Presidente de la República.

—Precedente de Quito debta lle-

Correos particulares

Escribe un corresponsal de Guayaquil: "Los comerciantes, afeccionados con la repetida pérdida de encomiendas en el correo oficial, han organizado una particular hasta Guayaquil: hace dos días hizo el primer viaje Mariano Martínez, que es el empresario de tan importante servicio. A tal efecto, ya ha llegado la suerte de esta provincia; pues no hay seguridad para las encomiendas, ni esperanza de conductor, y la comunicación telegráfica cuesta un sentido."

En cartas venidas de Azuques y Cuenca se dice que allí también se piensa organizar un correo particular, á efecto de conseguir cumplido y seguro servicio en el despacho de la correspondencia, ventajas que no se obtienen hoy del servicio del Estado.

Por las clases proletarias

Un escritor sociológico propone las siguientes medidas para solucionar el problema del socialismo: Organización de asociaciones de caridad encargadas de la propaganda antilobotómica. Escuelas de corrección para los menores de ambos sexos. Educación moral y religiosa en los establecimientos dedicados á la enseñanza del pueblo. Sociedades de socorros para la asistencia de los menesterosos. Organización de sociedades constructoras de viviendas cómodas e higiénicas para los obreros y obradores. Bibliotecas populares y teatros económicos donde se instruya y moralice al pueblo.

Siempre aplaudiremos toda iniciativa que tienda á la cultura de nuestro pueblo, y lo aparte de las ideas, disolventes que proponen aquellos que pretenden cambiar nuestro modo de ser con arbitrios inadecuados al medio ambiente en que vivimos.

Pueblo moralizado no puede ser anárquico; pueblo sobrio, no puede ser comunista; y la familia, base la más perfecta organización social, contribuirá así á la mejora de las condiciones de una sociedad que aspira á su mejoramiento en el sendero del orden y de la institución.

Para la Exposición

En el almacén del señor Carlos Herzog se exhibe un pequeño velero que con el nombre de coqueta «Perla» ha sido trabajado por Carlos Roca, antiguo marinero de la Capitanía del Puerto y timonel de varios buques. El citado trabajo será remitido á la Exposición de Quito.

Captura de un ladrón

En la mañana de hoy, á las once, en la Quinta «Pareja» se capturó el jamaicano N. Habuisot, sindicado de haberse sustraído unas alhajas de propiedad de la señora María Agripina Sánchez.

Desgracia

Ocurrió un suceso lamentable, hoy á las 8 a. m. á bordo de una de las balandras acoderadas al sur del Astillero.

En el momento en que el marino Javier Medina se ocupaba en arreglar el velamen de la embarcación, se cayó desde uno de los paños y fue á escorar contra el poste, causando una herida en la cabeza y contusiones en el cuerpo.

Después de ser primeramente atendido Medina en la botica «Olmedo» se condujo al hospital para su curación.

Mordido de culebra

En la tarde de ayer trajeron de Pascales á la menor Graciela Pont-

ce, que en grave estado por haberle mordido una culebra en la pierna derecha.

Para su curación ha ingresado al Hospital Central.

Descubrimiento de un sismógrafo

Leemos, al respecto, en un diario francés: «Prever los temblores, tener auge sólo fuera cinco minutos, para poner en salvo á los que se hallan en el momento que se despiertan, es un trabajo que sólo puede ser realizado por un aparato inventado por el Padre Maggini, que hace sensibles, permiten prever un próximo fenómeno sísmico.»

«El aparato ha hecho ya sus pruebas. «El 11 de Abril último ha anunciado dos veces dos temblores que se sintieron á 20 kilómetros, cuatro minutos después de ser indicados.»

Albailí belicoso

Esta mañana fue reducido á prisión el albailí Gregorio Villón por haber herido en una mano con un cortapalmas á Eusebio Chullanes, quien fue curado en el consultorio médico de la intendencia.

Papeletas

Se han remitido á Yaguachi por la gobernación de esta provincia 90 papeletas para el cuerpo de bomberos de dicho cantón.

De religión

Ayer, con motivo de ser la fecha de la fiesta de la advocación de la Virgen Nuestra Señora del Carmen, se celebró la fiesta correspondiente, con la mayor pompa y solemnidad religiosa, en todos los templos de esta ciudad. La concurrencia fué tan numerosa en todos ellos, que parece se hubiera querido patenecer una vez más el espíritu religioso y los sentimientos de piedad innatos en nuestro culto vecindario, y especialmente en el bello sexo.

De las lucidas ornamentaciones en las iglesias, entre otras muchas, nos llamó la atención el primoroso bordado del espléndido manto que tenía puesto la virgen del Carmen en la Catedral, y que, según estamos informados, ha sido observado por la Sra. Matilde Franco de Zavallos, quien lo pidió expresamente á Lima con tal objeto.

El asesinato de Calixto Sánchez Nos comunican de Ambato que hace dos días se sabe que ha pasado por dicha ciudad, J. Viteri, autor del alieoso asesinato perpetrado en la persona de Calixto Sánchez.

Robo

En la madrugada de hoy los ladrones invadieron el cuarto de la señora Adelina M. Carrillo, situado en la calle de Chile y se robaron varias especies y dinero, valor que se estima en más de 160 sucos.

La señora Carrillo ha puesto el hecho en conocimiento de la policía.

Los hornos crematorios

Mientras se reparan los hornos crematorios que se hallan en mal estado, las basuras serán incineradas en la parte de la Sabana que está á inmediaciones de puerto Duarte.

Junta de Sanidad Pública Se nos dice que por falta de fondos se ha suspendido el servicio de las cadavillas de la Junta de Sanidad Pública, y que sólo ha quedado en pie el personal superior de empleados.

El tinte de la sangría no se ha restañado del todo. Banderas al tope Estuvieron ayer izadas al tope las banderas en los edificios públicos con motivo de conmemorarse el aniversario de la independencia de Bolivia.

Reconocimiento médico Los facultativos de policía doctores Muriel y Saona reconocieron ayer en la tarde á José M. Olmea, sujeto que en la mañana fué agredido fatalmente por M. Sandoval en la Quinta de Pareja y resultó con una herida en la cabeza.

El agresor Sandoval se halla preso. Ejercicio de agua A las 10 a. m. del día de mañana practicarán ejercicios en el Malecón, las compañías y dotaciones pertenecientes á la Tercera Brigada del Cuerno de Bomberos.

Renuncia negada La Jefatura del Cuerpo de Bomberos ha negado la renuncia que de jefe de la 2a brigada presentó hace cinco días el Señor Rogelio Benítez Icaza.

¿Dónde hay los mejores Helados, Frescos y Licores? —En la Dulcería La Palma.

Gaceta

Calendario

Julio, sábado 17.— Santos Alejo, confesor; Genesio, mártir, Teodoro y Enoadio, obispos; santas Marcelina, virgen; Teodoro, Jenara, Vestina, Donata y Segunda, mártires.

Julio, 18.— Domingo 7º después de Pentecostés.— El Divino Redentor.— Santas Marina, virgen; Gundera y Sinfiorosa, mártires; santos Federico obispo y mártir; y Justino, mártir.

Fases de la luna Luna llena, el 3; cuarto menguante, el 10; luna nueva, el 17; cuarto creciente, el 25.

Servicio de la guarnición Hace hoy el servicio de jefe de día de la plaza el sargento mayor don José Espinosa.

—La visita á los enfermos del Hospital de la Cruz Roja la practicó esta mañana el capitán don David Beltrán.

—Se ha dispuesto que el capitán de corbeta don Rafael Andrade y el teniente de fragata don Pedro Campuzano, pasen del crucero «Cotopaxi» al Depósito de Jefes y oficiales en comisión.

—Se ha denunciado el contrato celebrado entre la Jefatura de la zona Militar y don Federico Santander, por el cual se comprometía éste á servir en calidad de condestable á bordo del caza-torpedero «Lábertador Bolívar».

—Se ha dado de baja del crucero «Cotopaxi» al grumete Enrique Benalcázar.

—Del mismo buque se dispuso la separación del guardia marina Liborio Torres.

—En el «Bolívar» se destina de alta como grumete al joven Aurelio C. Sánchez.

—Ayer, en la tarde, practicó ejercicio de pieza, una batería del Regimiento de Artillería «Sucre», en la plaza de «Abdón Galdames».

Despacho de Aduana Para su inmediato despacho han sido presentados los pedidos de Aduana de los comerciantes siguientes:

Lismacá Guzmán é hijos, Luis N. Alcívar, M. B. Haskel, José Tomás Hnos., Segale Hnos., Alfonso Roggiero, Luis Felipe Huerta, Compañía Nacional de Teléfonos, Luis Oreatina, Bazar Comercial y Agrícola, Lucisno Coral, Lorenzo Tous, Solá y Ca., Martín Jiera, José Abel Castillo, Juan B. Gando, Kuoñ Sab Loon, A. Madryá, Lepore y Ca y Sucesores de Norberto Oña.

Datos de Policía Se juzgaron hoy diez contraventores.

—Las multas impuestas ascenden al valor de 18 sucos.

—A órdenes del jefe de pesquisas, se hallan detenidos, por rateros, Manuel Herrera y Melardo Rosado.

—Para la ejecución de un robo fue arrestada María Reyes.

—Dio parte Maclovia Alvarez, de que en la madrugada se introdu-

Realización definitiva MIGUEL G. HURTADO

Participa á sus clientes que ha resultado retirarse del comercio, por cuya razón tiene el gusto de ofrecerles, con 20 por ciento de rebaja \$ 100.000 en mercaderías de primera clase, en su almacén

BAZAR DEL GUAYAS

Malecón No. 1603, en los bajos de la Gobernación.—Único almacén nacional

El gran surtido de mercaderías se compone de Gasas, Zarasas, Ponyé, Cambray, Linon, Emperatriz, Señor, Melicinas, Géneros blancos, Piqué, Satines, Olanes, Telas de algodón y de lana para duelo; Telas de lana negra y de colores, Telas de seda, Manteles, Servilletas y cubiertos, Camisas, Cuellos, Medias, Pañuelos de lino y de seda, camisetas, calzado, etc.

Todos los artículos que valen 10 centavos se venden á 7½; los de 15 á 12½, los de 20 á 15 ó de 25 á 20, los de 30 á 25, los de 40 á 30 y los de 50 á 40, y así sucesivamente, procurando dejar en beneficio del comprador la utilidad que busca todo comerciante. No se trata de engaño, sino que se realiza porque no quiero continuar en el negocio.

M. G. Hurtado.

NOTA:—Pídanse las listas de precios y muestras respectivas, para que se hagan las comparaciones. A los compradores por mayor se les hacen grandes rebajas.

Jeron los apaches a su habitacion... Se le impusieron siete dias de prision a Ezequiel Cervantes... Evangelista Anchundia, ha puesto en conocimiento de la autoridad...

—El «Ernesto» para Naranjal... —El «San Antonio» para Naranjal... —El «San Gabriel» para Vinces... —El «Pichincha» para Babahoyo...

Comunicacion telegrafica La comunicacion telegrafica en la Republica, era hoy por la mañana la siguiente: Con el Norte, franca hasta Quito... Telegramas rezagados Existen partes rezagados en la oficina de ramo, para las personas siguientes: Teresa Ramboya, Carlos Amaloto...

Janer é Hijo Precios de suscripciones a los siguientes periodicos para 1908: Por Esos Mundos—Madrid... AL REDDOR DEL MUNDO—Madrid... LA ILUSTRACION DE AMERICA...

PARIS AVISO IMPORTANTE Toda persona que tenga intereses en Paris como todos los que tengan créditos litigiosos... Todas las personas a quienes convenga una COLOCACION VENTAJOSA de sus productos...

Registro Civil Nacimientos Hoy se han inscrito las siguientes actas de nacimiento: Pedro Epifanio Gabino, Clara Isabel Salcedo, Isabel Terranova... Detenciones Ayer ocurrieron las siguientes: Petrona Hortensia Bolaños, 3 meses, concusacion; N. N., mal nacido; Luisa Heracilia Brito, 37 dias, dos ferias...

El Cerebro... LOS ESQUISITOS CIGARRILLOS DANDY... VENCEDOR... AMBATO - ECUADOR. An advertisement for 'El Cerebro' cigarettes, featuring an illustration of a man and a woman, and text describing the product as 'los esquisitos cigarrillos dandy' and 'vencedor'.

Gratis, Gratis Este afilar por estampillas 50 un Rosario = 2.000 Una pluma de fuente = 1.000 Reloj de lujo = 10.000 Acudid por el catalogo de otros premios. Las estampillas son las usadas de correos. INTERNATIONAL PUB. Co. Box 903-Tucson-Arizona... Estados Unidos de America.

Dr. Francisco N. Rendón CIRUJANO DENTISTA Calle General Elizalde N. 10 Horas de oficina: de 7 a 10 a. m y de 1 a 3 p. m.

Movimiento Administrativo Se ha ordenado que la Aduana de este puerto despache libras de derechos 10 bultos llegados de Hamburgo, con útiles militares para el Ministerio de Guerra y Marina... Igual despacho libre se ha ordenado de 17 bultos, llegados de Paris, en el vapor inglés «Ecuador»...

Maravilloso Remedio ¿Desea Ud. un medicamento eficaz para las enfermedades de la piel, como: cortes, úlceras, llagas erupciones, erisipelas, quemaduras, sarpullido, granos diversos, picaduras de insectos venenosos, granulaciones en los niños, llagas rebeldes (bulgo Colombianas) &? Pues use Ud. el Especifico «CANDOC» de César A. Pajuelo L. que es una de las mejores preparaciones puramente vegetal que hasta hoy se conoce para las enfermedades de la piel. El CANDOC es el remedio verdadero para muchas enfermedades; los ingredientes que contiene son puramente vegetales con base de alcohol, y por lo tanto no son dañinas... El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia hacen gran uso de esta medicina maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada Droguería «LA MARINA» de los Sres. Pazmiño y García «a un suere el fracso».

Importante prevencion DE LA ACREREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO.

La imitacion de sus cajetillas y el amparo que nosotros estimamos... Bazar: Guardar manjares—Lavatorios—Jaulas—Floresos—Vasos—Filtros—Charoles—Cubetas—Paladores—Jarras—Timbres—Bandurrias—Tinteros de Cristal—Apaladores para cocina, etc. etc.

Lazareto La existencia de enfermos en el Lazareto «Cometa» era hoy en la mañana la siguiente: Enfermos de bubónica..... 11 Id. de fiebre amarilla..... 4 Total..... 15 —En el transcurso de las 24 horas últimas, ha fallecido Segundo Quinisara, de fiebre amarilla. Tráfico marítimo Vapores que salen hoy: La lanchita «Isabel» para Vinces, a las 3 a. m. —La lanchita «Máxima», para Yaguachi, a las 1 p. m. —El «Colimes» para Nobol, a las 3 p. m.

Librería é Imprenta Gutenberg de Uzeátegui y Cia—Guayaquil. Calle Nueva de Octubre, 2ª, cuadra, N.º 215 y 217. Librería. —Útiles de escritorio—Materiales para escuelas y Colegios—Obras de Derecho—Medicina—Pedagogía—Literatura—Históricas—Filosóficas—Artes—Oficios—Industrias—Novelas Selectas y los Libros ilustrados «Chile—Ecuador» y Apuntes Históricos, Geográficos, Biográficos y Estadísticos del Cantón Daule, etc. etc. —Gran surtido de estampas y oleografías. Papelería. —Papeles de carta, ministro y de oficio rayados y sin rayas—Papeles para obras de imprenta de toda calidad y tamaño—Papel de seda, de cometa, de copia, para planos, de empaque, caneva y para hacer hojas y flores, y papel para escusado, etc. etc. Imprenta. —Damos preferente atención a las obras de apuntes después de media hora de mandadas a timbrar—Encuendación de toda clase—Sellos de Caucho—Grabados para impresiones en relieve para lace—Facsimiles—Dorados a fuego en carteras, Cola para Rodillos, etc. etc. Chile—Ecuador obra muy interesante a \$ 1.50 Tarjetas de visita, blancas y de luto, impresas. a \$ 3, 2, 1.50 y 1 el ciento. Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta Nos recomendamos por nuestra exactitud y seriedad en los compromisos.

AMALIA Un sudor frío inundaba la frente de don Cándido, porque, a medida que la escena se hacía más misteriosa, creía ver más cerca de sí el cuchillo de la Maschora. Pero de otro lado estaba la mirada fascinadora de Daniel, su influencia moral que le dominaba en cuerpo y alma, y el secreto de la imprudente revelación. Don Cándido era un vulgar ingeniero, pero lo que se le exigía en ese momento era una cosa demasiado fácil, y antes de los diez minutos todo su trabajo estaba perfectamente concluido. Las distancias eran tan cortas, que la vista pudo superar la falta de instrumentos. Concluyó el croquis, descendió don Cándido cuando empezaba a apagarse la luz del crepúsculo en el cielo, y cuando, por consiguiente, todo el interior de la casa empezaba a estar en tinieblas. Con la caña de la India, el plano, el lápiz y el compás en las manos, el buen hombre no pudo menos de llamar a su querido Daniel antes de decidirse a entrar en las habitaciones oscuras. —¿Está hecho?—le preguntó aquel, saliendo a recibirlo al patio.

—Ya, ya está. Pero es necesario ponerlo en limpio, arreglarlo y... —Concluir todo lo que haya que hacer en él, en el curso de esta noche, para entregármelo mañana antes de las diez. —Bien, mi querido Daniel. Pero ahora nos iremos de esta casa, ¿no es verdad? —Ya no tenemos nada que hacer en ella,—dijo Daniel encaminándose al zaguán, completamente obscuro. Pero en el momento de ir a poner la llave en la cerradura, otra llave entró en ella por la parte exterior de la puerta, y la abrió con tanta prontitud que apenas dio tiempo a don Cándido para pegarse como una sombra a la pared del zaguán, y a Daniel para retroceder dos pasos y llevar su mano a uno de los bolsillos de su levita. Esta acción fue instintiva, sin embargo, porque Daniel hacía algunos minutos ya que esperaba por momentos sentir abrir aquella puerta, pero él esperaba ver entrar por ella una mujer, varias mujeres quizá, pero no un hombre. Entretanto, era un hombre el que entró, y Daniel sacó entonces de su bolsillo aquel mismo instrumento mortífero con que salvó a Eduardo en la noche del 4 de Mayo, y que todavía no hemos podido ver a claridad por dar su nombre o su definición.

El individuo recién llegado hizo la misma operación que había hecho Daniel, es decir, cerró por dentro la puerta y se guardó la llave. Don Cándido temblaba de pies a cabeza y hacía esfuerzos inauditos por ratificar su cuerpo contra la pared, pero todo esto eran flores. El zaguán estaba obscurísimo. Al darse la vuelta el recién llegado y caminar el primer paso hacia adentro, rozó su brazo contra el pecho de don Cándido, y dando un salto hacia un ángulo de la puerta: —¿Quién está ahí?—exclamó con una voz pujante, tirando al mismo tiempo de un cuchillo de quince pulgadas, cuya aguzada punta fue a tocar el hombro de don Cándido al estirarse el brazo que la dirigía. La obscuridad era sepulcral, y un silencio profundo sucedió a la interrogación del desconocido. —¿Quién está ahí?—repetió,—conteste usted ó le mato por unitario, porque sólo los unitarios hacen emboscadas a los defensores de la federación. Nadie respondió. —¿Quién es? conteste porque le mato,—repetió el amable interrogador que, sin embargo, lejos de querer dar un da-